

Gemeindenachrichten

Ehrendingen, 20. Juni 2023

Abgabe Neophyten-Säcke

Neophyten sind gebietsfremde Pflanzen. Ursprünglich kamen diese bei uns nicht vor. Durch den Menschen gelangten sie als Nutz- oder Gartenpflanzen zu uns oder wurden ungewollt eingeschleppt. Die meisten gebietsfremden Pflanzen sind eine Bereicherung und gefährden weder Mensch noch Natur. Bei einem Teil von ihnen handelt es sich jedoch um invasive Neophyten. Diese fallen durch ihren üppigen Wuchs, ihre schnelle Verbreitung und die Verdrängung der einheimischen Arten auf. Invasive Neophyten können gesundheitliche Probleme, Schäden an der Infrastruktur oder Einbussen in der Land- und Forstwirtschaft verursachen.

Um die Verbreitung der invasiven Neophyten zu verhindern, ist die korrekte Entsorgung wichtig. Die sicherste Entsorgung der Pflanzen geschieht in den meisten Fällen über den Kehricht. Der Kanton Aargau stellt neu allen Gemeinden **Neophytensäcke zur korrekten Entsorgung der Neophyten** zur Verfügung. **Die Säcke können bei der Gemeindeverwaltung ab sofort bezogen und an den gleichen Orten für die Abholung durch die Kehrichtabfuhr deponiert werden wie der Hauskehricht.** Bei der Gemeindeverwaltung können zudem Flyer mit den wichtigsten invasiven Neophyten bezogen werden. In diesem Flyer ist ebenfalls beschrieben, wie invasive Neophyten und deren Pflanzenteile korrekt entsorgt werden.

Helfen auch Sie mit, invasive Neophyten auf unserem Gemeindegebiet aktiv und gezielt zu bekämpfen.

Gesamtverkehrskonzept (GVK) Raum Baden und Umgebung; dritte Online-Partizipation im Juni und Juli

Am Samstag, 17. Juni 2023, hat die dritte Mobilitätskonferenz im Rahmen des Gesamtverkehrskonzepts (GVK) Raum Baden und Umgebung stattgefunden. Rund 130 Personen diskutierten in Baden über verschiedene Thesen zu Spielräumen und Lösungsansätzen des GVK. Die Inputs der Teilnehmenden an der Mobilitätskonferenz fliessen in die dritte ePartizipation des GVK ein. Diese Online-Mitwirkung, an der sich die breite Bevölkerung beteiligen kann, findet vom 26. Juni bis 16. Juli 2023 statt.

40-jähriges Jubiläum der Feuerwehrvereinigung

Der Gemeinderat gratuliert der 1983 gegründeten Feuerwehrvereinigung zum 40-jährigen Jubiläum. Getragen wurde die Gründung damals mit dem Wunsch, die Kameradschaft nach der aktiven Feuerwehrzeit in einem ungezwungenen Umfeld weiter zu pflegen und für die Bevölkerung einen jährlichen Anlass durchzuführen. Sie organisieren den Fondueplausch was viele Besucherinnen und Besucher freut. Wir bedanken uns für dieses Engagement und wünschen der Feuerwehrvereinigung viele weitere gemütliche Treffen.

GEMEINDERAT

Brunnenhof 6 | 5420 Ehrendingen | Telefon +41 56 200 77 10
gemeinderat@ehrendingen.ch | www.ehrendingen.ch

Wespen, Bienen und Hornissen

Jeden Sommer machen viele von uns unangenehme Bekanntschaften mit Wespen, Bienen und Hornissen. Vor allem die Wespen bauen ihre kunstvollen Nester auch schon mal in häuslicher Umgebung, sei es unter dem Dach, im Rollladenkasten oder gar unter der Erde. Womöglich noch durch süsse Düfte ins Haus gelockt, macht die Präsenz von Wespen viele von uns nervös, da ein Stich der nicht immer berechenbaren Tiere zu erheblichen Nebenwirkungen führen kann. Da die Schädlingsbekämpfung nicht zum Primärauftrag einer Feuerwehr gehört und die Bekämpfungen sehr zeitintensiv waren, hat der Gemeinderat im Jahr 2019 entschieden, diesen Auftrag aus dem Aufgabenkatalog der Feuerwehr Ehrendingen-Freienwil zu streichen.

Die Bevölkerung wird gebeten, für die Schädlingsbekämpfung private Firmen zu beauftragen. In unserer Region bieten zwei Firmen diese Dienstleistung an:

Fox GmbH, 5430 Wettingen AG, Tel. 0800 808 807
Desinfecta AG, 8108 Dällikon ZH, Tel. 044 847 66 66

Schützen Sie unsere Bienen! Für das Einfangen von Bienenschwärmen können auch ortsansässige Imker wie Urs Strub, Tel. 076 442 20 16, oder Stefan Vögeli, Tel. 079 663 23 79, kontaktiert werden.

Zügel-Termin Ende Juni: Melden Sie Ihren Umzug elektronisch

Einwohnerinnen und Einwohner sowie Neuzuziehende können sich rund um die Uhr bequem online an-, ab- und ummelden. Die Gemeinde Ehrendingen ist im Verbund eUmzug Schweiz angeschlossen und bietet eine Lösung für die online Adressänderung an unter www.eumzug.swiss. Die persönliche Vorsprache am Schalter der Einwohnerkontrolle entfällt dadurch. Der aktuelle Stand der Verarbeitung wird Ihnen jeweils per Mail mitgeteilt. Je nach Fallkonstellation sind für die Anmeldung unterschiedliche Dokumente erforderlich. Daher empfiehlt es sich, vorgängig mit den Einwohnerdiensten unter der Nummer 056 200 77 00 Kontakt aufzunehmen. Bei Zu- oder Wegzug ins Ausland kann der Dienst nicht genutzt werden.

Altpapiersammlung

Am Samstag, 24. Juni 2023 findet die nächste Altpapiersammlung statt. Die Sammlung wird durch die Guggenmusik Gipsbachschluderer durchgeführt. Das Altpapier und der Karton sind separat zu bündeln. Gemischte Bündel werden nicht gesammelt. Die Bündel müssen bis 07.00 Uhr gut sichtbar bereitgestellt sein. Wurde das Altpapier bis 14.00 Uhr nicht abgeholt, melden Sie sich bitte unter Tel. 076 405 88 45.

Nächste Termine

<i>Datum</i>	<i>Zeit</i>	<i>Anlass</i>	<i>Ort</i>
23.06.2023	20.00	Ortsbürgergemeindeversammlung	Heidewybliloch (Schönwetter) Gemeindesaal Unterdorf (Schlechtwetter)
26.06.2023	09.30 – 11.30	Sprechstunde Gemeindeammann	Gemeindehaus Unterdorf
28.06.2023	09.00 – 11.00	MoKa – Träff Frauen im Zentrum	Ökumenisches Zentrum

GEMEINDERAT

Brunnenhof 6 | 5420 Ehrendingen | Telefon +41 56 200 77 10
gemeinderat@ehrendingen.ch | www.ehrendingen.ch